
宇部市立中学校の新たなスポーツ・文化活動体制整備協議会 概要 

１ 日 時  令和６年３月２２日(金) 13：30～15：30 

２ 場 所  宇部市本庁舎５階 第２委員会室 

３ 概 要 

〇運動部活動の地域クラブへの移行状況について 

事務局 

令和５年度は、２月に桃山中学校野球部が桃山クラブとして地域移行を行った。FC宇部、東岐波中

剣道・卓球部、バスケットボールクラブ JINについては、中体連へ登録済みであり、今後、地域移

行を進めることとなる。常盤中バスケットボール男女、上宇部中バスケットボール男女、黒石・厚

南中、東岐波中のバスケットボールについても移行に向けて調整を行うこととなっている。また、

市内の剣道部については、移行方法を協議中であり、併せてコーディネーターと一緒に、野球、サ

ッカー、卓球、バスケットボール、バレーボールについて、運動部顧問への説明も行ってきた。引

き続き、学校、地域との連絡調整を丁寧に行いながら、地域クラブの設立を促進してまいりたい。 

 

〇文化活動における地域クラブの体制イメージについて 

事務局 

各学校の文化部の状況を踏まえたうえで検討を行い、吹奏楽部を例とした地域クラブの実施案を作

成した。今後、この実施案をたたき台として検討を進めてまいりたい。吹奏楽部については、指導

者派遣型が最も適していると考えられる。宇部市で、うべ吹奏楽ジュニアクラブ（仮称）を立ち上

げ、そこに指導者を派遣するような形で整理をしている。活動場所については、各中学校を想定し

ており、平日の練習については、PTAや地域の見守りが依頼できないか、検討を進めてまいりたい。

現時点では、例として示した吹奏楽以外に、美術、生花、茶道、華道については同様の指導者派遣

型による運営を検討していき、ボランティア等については、地域で担ってもらうことができないか、

調整を行うよう考えている。 

 

〇各関連団体より 

会員１ 

桃山中学校の野球部が移行した桃山クラブの運営について、少し詳しく説明いただきたい。 

事務局 

桃山クラブについては、教員と地域の方が指導を行っている。部員については、月三千円を支払い

練習に参加している。教員が指導を行うため、平日の活動時間は、教員の勤務時間終了後からとな

っている。現在、必要な物品は、部活動のものを利用しており、備品購入のための市からの補助が

必要であるとの意見をもらっている。 

 

〇統括コーディネーターより 

統括コーディネーター 

吹奏楽部の移行の実施案については、各中学校長へ説明を行ったところである。学校や地域等から

地域移行の進捗状況を教えてほしいという声があり、今後も情報発信が重要であると考えている。 

 

〇次回の開催について 



事務局 

第１１回協議会は、７月頃を考えている。内容は、地域移行の進捗状況に伴う事案が中心となる。

来年度以降については、本協議会は年２回の開催とし、５月中旬と１月中旬での実施を考えている。

今後、運営協議会を立ち上げ、実務に伴う内容について協議を行っていきたい。 

４月の人事異動に伴って、委員が代わる団体については、速やかに学校教育課担当まで連絡いただ

きたい。 

 


